

Reportaje



ProChile prepara una serie de acciones en el marco de PDAC 2025.

La agenda

minera de ProChile para este 2025

A la presencia en ferias como PDAC, Perumin y Exposibram, se suman **iniciativas como misiones comerciales**, una rueda de negocios en el marco de Expomin y un encuentro exportador en Antofagasta.

A fines de diciembre, y como una manera de facilitar el proceso de programación de las diversas empresas, Ignacio Fernández, director general de ProChile, dio a conocer ante autoridades y representantes gremiales la planificación institucional para 2025.

Se trata de alrededor de 470 iniciativas -desde misiones comerciales hasta participación en ferias, pasando por actividades como seminarios, talleres y capacitaciones- en 55 mercados para 44 subsectores exportadores con el propósito de seguir

impulsado la diversificación de mercados y envíos.

“A través de esta agenda buscamos aumentar la participación de pymes en el comercio internacional, impulsar la diversificación de productos, servicios y mercados de destino, así como de seguir aumentando la satisfacción de las usuarias y usuarios, a través de un servicio más focalizado”, comentó Fernández.

La autoridad agregó que “esta planificación es fruto de un trabajo de coordinación público-privado en que ProChile articuló la participación de 61 gremios de todos

los sectores productivos, lo que nos permitió informarnos, recibir comentarios y hacer ajustes”

Ferias internacionales

El calendario de ferias internacionales para el año 2025 contempla participar en 48 exposiciones, de las cuales tres corresponden al sector minero.

La primera de ellas será la PDAC, la convención de exploración y explotación minera más importante del mundo. La cita se llevará a cabo desde el 2 al 5 de marzo en Toronto (Canadá) y Chile contará con un pabellón de 55,7m2 implementado por ProChile para que las instituciones participantes -lideradas por el Ministerio de Minería- den a conocer a los inversionistas extranjeros el mapa de oportunidades que ofrece nuestro país,

Reportaje

especialmente en mineras clave para la transición hacia tecnologías limpias y energías renovables como son el cobre y el litio.

ProChile, a través de su oficina comercial en Toronto, ofrecerá apoyo logístico, coordinaciones con representantes locales y la habilitación del espacio físico para poder llevar a cabo adecuadamente la promoción nacional en la feria.

El siguiente hito será del 22 al 26 de septiembre, en Arequipa, donde se realizará la 37ª edición de Perumin, una de las ferias mineras más importantes de Perú, mercado clave para las empresas de nuestro país, ya que casi la mitad de los envíos del sector se dirigen a este mercado, consolidado como primer destino para los proveedores mineros.

Esto se refleja en las cifras del período enero-noviembre 2024, donde las exportaciones de Servicios desde Chile hacia Perú superaron los US\$436 millones (31,22% del total), lo que significa un crecimiento de 13,3% con respecto al mismo período de 2023.

Lorena Sánchez, directora comercial de ProChile en Perú, comenta que “para este año se proyecta un moderado optimismo para el sector minero, producto de mayores avances en la cartera de proyectos. Se estima un crecimiento de la inversión de un 5%. En la actualidad, existen tres im-

portantes proyectos de cobre que deberían iniciar su fase de construcción. Se trata de Reposición Antamina, Zafrañal y Tía María, aunque este último aún no tiene fecha de inicio confirmada”.

La ejecutiva añade que “estamos en contacto permanente con nuestros equipos regionales, especialmente con los de la macrozona

nueva versión de Expositram. Fernanda Franco, representante comercial de ProChile en Belo Horizonte, resalta que “el mercado brasileño continúa posicionándose como un destino clave para las empresas chilenas. Esta tendencia se ha visto reforzada por la destacada participación chilena en Expositram 2024, la feria de



Foto: Litoralpress ProChile

norte (Arica y Parinacota, Tarapacá, Antofagasta y Atacama) para poder apoyar las necesidades de sus empresas. Sabemos que por cercanía, pero sobre todo por el buen posicionamiento que tienen los proveedores mineros chilenos acá en Perú, este mercado se convierte en una de las primeras opciones para iniciar sus procesos de internacionalización”. En tanto, del 28 al 30 de octubre, en Salvador de Bahía, se desarrollará una

minería más importante de Brasil, donde el país volvió a estar presente tras 13 años de ausencia”.

Tradicionalmente, Expositram se realiza cada dos años en Belo Horizonte, la capital minera de Brasil. Sin embargo, para 2025, el evento se trasladará a Salvador, en Bahía, una región que está emergiendo como una zona minera estratégica, ocupando el tercer lugar en proyectos y producción mineral en ese país.

La institución busca apoyar la internacionalización de los proveedores mineros locales.

Reportaje



De izq. a Der.:
 Ignacio Fernández, director general de ProChile.
 Lorena Sánchez, directora comercial de ProChile en Perú.
 Fernanda Franco, representante comercial de ProChile en Belo Horizonte.



Desde ProChile afirman que, gracias al trabajo iniciado a través de acciones como Enexpro Minería, Enexpro Soluciones Globales y Exposibram, ProChile ha podido acercar la oferta chilena a gigantes de la minería brasileña como Vale, Nexa y CSN, quienes no sólo buscan soluciones tradicionales para la minería, sino también innovación y otros desarrollos en materias como eficiencia energética, gestión hídrica y de residuos.

“Este 2025 continuaremos

A las ferias incluidas dentro del calendario se agregan otras participaciones que también cuentan con apoyo de ProChile a través de misiones comerciales, como la 14ª Exposición Internacional de Minería Argentina, Arminera, que se llevará a cabo del 20 al 22 de mayo en el predio ferial La Rural de Buenos Aires. La última participación nacional fue en 2022, por lo que se trata de un regreso importante, si se considera que, según el último reporte de proveedores

aplicará para participar por cuarto año consecutivo en IMARC 2025, del 21 al 23 de octubre en Sidney (Australia), donde la convocatoria estará coordinada por la Oficina Regional de ProChile Antofagasta.

En Chile

En el marco de Expomin 2025, la Mesa de Proveedores para la Minería, liderada por ProChile y el Ministerio de Minería, estará presente en el pabellón de innovación, donde expondrán 50 empresas.

El programa de actividades incluye charlas técnicas sobre oportunidades de mercado y, con apoyo del Inapi, apoyo y capacitación para las empresas innovadoras. En materia comercial, organizada por ProChile, se llevará a cabo una rueda de negocios abierta que espera reunir a una decena de importadores con más de 100 empresas chilenas.

Otro hito será el Encuentro Exportador, Enexpro Industrias Globales, para que las empresas proveedoras de bienes y tecnologías para industrias clave como la minería, la acuicultura y el agro se reúnan con sus respectivos importadores y también para que estos puedan conocer in situ los principales atributos de nuestra oferta a través de visitas a terreno y otras acciones. El encuentro dedicado a las empresas mineras se realizaría en Antofagasta, en mayo. **mch**

La primera de ellas será la PDAC, la convención de exploración y explotación minera **más importante del mundo.** La cita se llevará a cabo desde el 2 al 5 de marzo en Toronto (Canadá).

consolidando estos avances con la segunda participación consecutiva en Exposibram, destacando a Chile como un referente en tecnología e innovación minera y fortaleciendo la presencia nacional en un mercado estratégico que demanda soluciones sostenibles y de clase mundial”, asegura Franco.

mineros, se trata del tercer destino de las exportaciones del sector. Otra feria que contará con presencia nacional es Expominas (Ecuador), del 9 al 11 de julio, la que se gestionará a través de convocatorias coordinadas a nivel regional, en este caso con Valparaíso. Este mismo modelo se